
Вместе с замглавы управы района Николаем
Боровых и замдиректора ГУП «ДЕЗ «Мити-
но» Валентином Макулиным она проверяла,

насколько надежно закрыты дома от потенциаль-
ных злоумышленников. 

Перед рейдом Валентин Иванович рассказывает: 
- Вообще раньше за сохранностью замков на

дверях подвалов и чердаков следила милиция,
но у них людей не хватает, поэтому было решено
заключать договор с частными охранными пред-
приятиями (ЧОПами). Мы платим деньги, и ох-
ранники обходят дома, следят заодно за сохран-
ностью и камер видеонаблюдения (в Митине их
уже 356 и 114 планируют поставить в этом году).
Если камеру повредили вандалы, то будет пла-
тить ЧОП. Но здесь тоже трудности: на каждого
обходчика приходится 26 подъездов – это много.

Не оправдали себя надежды и на консьержную
службу. Город выделяет на эти цели небольшие
деньги. Сначала доплачивали дежурным сами жи-
тели, но потом перестали, поэтому теперь консь-
ержку встречаешь редко. Камеры видеонаблюде-
ния охватывают не всю территорию, их при жела-
нии можно миновать. Так что теперь есть новые
планы: установка вращающейся камеры посреди
двора на высоком столбе. Стоит такая установка
недешево – 1 миллион рублей, но управа пойдет
на траты – безопасность жителей дороже...

Но это - планы, а пока вся надежда на надежные
замки, поэтому члены комиссии, в которую входят
представители РУВД, РЭУ и ЧОПа, обходят дома и
докладывают о результатах проверки в управу.

- А мы уже выборочно проверяем потом не-
сколько домов, то есть контролируем работу ко-
миссии, - поясняет Валентин Иванович. – Вот сей-
час проверим тот дом, который вы укажете.

Мой случайный выбор падает на дом с несчаст-
ливым числом 13 по улице Барышиха. Сначала ос-
матриваем подвал. Дверь закрыта на замок, но
опечатка оторвалась и болтается на ветру.

- Возможно, ветер отодрал, но все равно непо-
рядок, составим акт, - грозят проверяющие.

Дальше идем к подъезду, он действительно на-
мертво закрыт, и мы стоим, мужественно перенося
сбивающий с ног ветер, ждем, когда кто-то выйдет.

- Ничего, это хорошо, что не можем войти, зна-
чит, и террорист не войдет, - говорит Валентин
Иванович.

Через какое-то время, на наше счастье, дверь
распахивается. Подъезд удивительно чистый и
ухоженный: цветы в холле, зеркала. Поднимаемся
наверх – чердак закрыт и опечатан.

Следующим проверяем дом по улице Дубрав-
ная. Здесь подъезд еще более впечатляющий: все
отделано дорогой красивой плиткой – оказывает-
ся, мы попали в ТСЖ «Роза ветров». Поднимаем-
ся наверх и не можем вообще найти вход на чер-
дак. Здесь какой-то хитрый проект дома, надо
пройти через холл верхнего этажа, чтобы попасть
на чердак. Но холл намертво закрыт железной
дверью, и мы решаем не звонить – какой смысл,
для посторонних путь закрыт – а это главное. На
входе в подвал тоже висит замок, но опечатка от-
сутствует.

- У ТСЖ свои договоры с ЧОПом, но мы все рав-
но составим акт, ведь управа отвечает за все дома,
- говорит Валентин Иванович. 

Я спрашиваю у проверяющих: неужели все
подъезды в Митине такие чистые и ухоженные?

- Да нет, конечно, - отвечают, - сейчас будут и
другие.

Но нет, не хочется разочаровываться. Пусть
лучше останется в памяти такая благополучная
картина. Поэтому для меня рейд заканчивается...

Ольга МАТВЕЕВА
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лицом к лицу
СКОРО НАШИ ЗАГРАНПАСПОРТА 

БУДУТ НА УРОВНЕ МИРОВЫХ СТАНДАРТОВ. 
ОСТАНЕТСЯ ДОВЕСТИ ДО ТОГО ЖЕ УРОВНЯ 

РАБОТУ ТАМОЖЕН И ПОГРАНПОСТОВ

партамента образования города Москвы в уходя-
щем учебном году и вопросы подготовки к ново-
му 2004-2005 учебном угоду.

Объемы подготовительных работ в учебных
учреждениях города просто огромны, а лето про-
летает быстро, так что строителям, ремонтникам
нельзя терять ни минуты. Особое внимание, как
отмечалось на заседании правительства, должно
быть уделено обеспечению безопасности детей.
И здесь проблем хоть отбавляй. Лишь в 89 учеб-
ных учреждениях намечено возвести новые, бо-
лее надежные ограды, а это всего 17 процентов
от потребности. Пожарная автоматическая сигна-
лизационная система в 46,7 процента учебных за-
ведений отсутствует вовсе, а в 15,6 процента не-
исправна. Во многих школах и дошкольных учре-
ждениях изношена электропроводка.

Остро стоит и проблема с обучением детей в
ряде новых микрорайонов, где для маленьких но-
воселов поблизости нет ни школы, ни детского
сада. Это происходит из-за несогласованности в
работе различных городских структур, на чем и
заострило внимание столичное правительство.

Николай АНДРЕЕВ

Одна из форм работы антитер-
рористических комиссий управ
районов - выборочные провер-
ки жилого фонда. В одном из
таких рейдов в Митине приняла
участие корреспондент «МС».

В диспетчерской
дежурили:

НАДЕЖНЫ ЛИ 
НАШИ ЗАМКИ?

Как нам пояснили в
пресс-службе главного
паспортно-визового уп-
равления МВД, новый
документ будет отвечать
требованиям междуна-
родных стандартов. Ин-
формация о владельце
вносится в бланк не толь-
ко традиционным спосо-
бом, но и в закодирован-
ном виде - в специально
предусмотренную зону
машиносчитываемых за-
писей. Это ускорит прохо-
ждение гражданами по-
граничного контроля: ес-
ли сейчас пограничник
должен набрать на ком-

пьютере все данные, ука-
занные в паспорте, вруч-
ную, то с документа ново-
го образца все данные за
долю секунды считает
сам компьютер. Также
повышается и степень за-
щиты - внесенная в пас-
порт информация будет
защищена специальной
ламинационной пленкой,
и никакие исправления
нельзя будет сделать, не
содрав ее. Кроме того,
планируется вести еди-
ную по всей стране базу
данных выданных пас-
портов, куда будет вно-
ситься информация и об

утерянных документах.
Это поможет исключить
подделки, которые, к со-
жалению, встречаются.

Конечно, МВД при-
шлось понести дополни-
тельные расходы на за-
купку нового оборудова-
ния, записывающего
штрих-коды, закупку
бланков нового образца.
Для граждан же порядок
оформления документов
и стоимость услуги оста-
нутся прежними. Пас-
порта старого образца
будут также действи-
тельны в течение всего
срока их действия.

«Куда можно обратиться, если в квар-
тире разбилось оконное стекло? Есть ли
возможность заменить его бесплатно? 

Сергей БИРЮКОВ, СВАО».

ЗА ОДНОГО БИТОГО...
Вот что нам сказали в Дирекции единого

заказчика района Бутырский. Чтобы заме-
нить стекло, необходимо обратиться в ДЕЗ
по месту жительства. Если пострадавший
жилец относится к льготной категории граж-
дан (например, участник ВОВ или ветеран),
то управление социальной защиты управы
района возьмет часть расходов на себя. Бес-
платно заменят стекло, если оно было раз-
бито не по вине жильцов, а в результате по-
жара, взрыва или другой аварийной ситуа-
ции. В этом случае сотрудники ДЕЗа соста-
вят акт и все исправят. Если стекло вам раз-
били хулиганы, то в этом случае необходимо
запастись милицейским протоколом о про-
исшедшем. Во всех остальных случаях ре-
монт производится по расценкам ДЕЗа, и
бесплатно сделать его не получится.

Начальник почтово-
го отделения 125493
Любовь Русина так от-
ветила на этот вопрос:

- Почтовый перевод
можно получить по до-
веренности, написан-
ной тем, на чье имя он
пришел. Но доверен-
ность должна быть обя-

зательно заверена у
нотариуса. Если чело-
век лежит в больнице -
у главного врача. По
личному заявлению ад-
ресата денежный пере-
вод может быть достав-
лен ему на дом или за-
держан в отделении на
срок больше месяца.

За разъяснениями мы обратились в
Российский футбольный союз (РФС),
где нам напомнили, что в последнем
чемпионате Европы на полях двух стран
- Бельгии и Голландии в 2000 году наша
сборная вообще не участвовала, так как
не пробилась туда из отборочного тур-
нира. 

А четырьмя годами раньше (1996) в
Англии команда под руководством Оле-
га Романцева сыграла крайне слабо, на-
брав в трех матчах всего одно очко. На
родине «Битлз» - в Ливерпуле россияне
в стартовом поединке уступили итальян-

цам - 1:2 (единственный гол на счету
Ильи Цымбаларя). Там же в заключи-
тельной встрече своей группы наши ма-
стера сделали результативную ничью -
3:3 с будущими финалистами первенст-
ва - чехами. По мячу забили Александр
Мостовой, Омари Тетрадзе и Владимир
Бесчастных. Между этими событиями в
Манчестере случился разгром от нем-
цев - 0:3. И сборная России с достаточ-
но перспективным на тот период соста-
вом досрочно отправилась домой. Борь-
бу в чемпионате из той группы продол-
жили команды Германии и Чехии.

«У нас в  Бутове после пу-
ска легкого метро изменили
автобусные маршруты. Нам
кажется, что не все получи-
лось удачно. Учитывают ли
мнение жителей транспорт-
ники, принимая такие реше-
ния? Как к ним можно обра-
титься с предложениями?
Рассматриваются ли отдель-
ные просьбы или надо на-
правлять им коллективное
письмо?

Виктор ЧЕСНОКОВ».

Прокомментировать эти воп-
росы мы попросили замести-
теля генерального директо-
ра ГУП «Мосгортранс» Алек-
сандра Лебедева. Он заверил
нас, что рассматриваются лю-

бые обращения граждан. Во-
первых, можно позвонить по
телефону «горячей линии»:
953-00-61, который работает
круглосуточно, хотя ночью
звонки принимает автоответ-
чик. Можно написать и пись-
менное обращение, коллек-
тивные подписи не обязатель-
ны. На все обращения в трех-
дневный срок дается ответ (ес-
ли вопрос не требует специ-
альной проработки). Другое
дело, что не все предложения
приемлемы. Например, часто
просят сделать остановку у
своего дома, но понятно, что
автобус не может останавли-
ваться у каждого дома. Или
просят изменить маршрут -
здесь необходимо провести
мониторинг. Но вообще еже-
годно вносятся изменения в
600 маршрутов.

ПРИ ТАКИХ 
НОРМАХ 
ПОДЪЕЗДЫ 
ДОЛЖНЫ БЫТЬ
СТЕРИЛЬНЫМИ

«Существуют ли нормы,
которых придерживаются
при уборке подъездов?

Юлия ПОРТНОВА, ЮЗАО».

Как заверили нас в Мосжил-
сервисе, нормы такие существу-
ют. Один раз в месяц проводится
генеральная уборка (мытье окон,
дверей, стен, полов, сбор  пыли
на электрощитах). Полы в подъ-
езде должны мыть один раз в не-
делю, а подметать - каждый
день. Ежегодно окрашиваются
стены и двери подъезда. Помимо
этого влажная уборка может про-
водиться дополнительно.

Нужно внимательно
прочитать Правила до-
рожного движения,
рассказала сотрудни-
ца пресс-службы
ГУВД Москвы Лариса
Филатова. Да, вашему
сыну уже исполнилось

16 лет, и водительский
стаж обучающего бо-
лее трех лет. Однако
этого недостаточно.
Машина, на которой ез-
дит ученик, должна
иметь знаки «Учебное
транспортное средст-

во» на лобовом и зад-
нем стеклах, а также
должна быть оборудо-
вана дублирующими
педалями тормоза и
сцепления и дополни-
тельным зеркалом зад-
него вида для инструк-

тора, сидящего рядом с
учеником.

Штраф вам следует
оплатить обязательно.
С 16 декабря 2003 года
вступили в силу по-
правки к Кодексу об ад-
министративных право-
нарушениях. За неупла-
ту административного
штрафа в срок наруши-
телю грозит увеличе-
ние размера штрафа, а
в случаях злостных не-
плательщиков - наказа-
ние в виде администра-
тивного ареста до 15
суток.

ПОГРАНИЧНИКАМ БУДЕТ ЛЕГЧЕ. А НАМ?
«Слышали, что загранпаспорта будут нового образца. С чем это связано и бу-

дут ли действительны старые паспорта?
Семья МИРОНОВЫХ».

«С почты прислали извещение на мое имя
о денежном переводе. Я был болен, и на поч-
ту пошла моя жена с доверенностью, заве-
ренной в ДЕЗе. Но ей деньги не выдали. Ког-
да через месяц я выбрался на почту, оказа-
лось, что перевод отправили обратно. На ка-
ком основании мне не выдали деньги?

Анатолий ШМЕЛЕВ, САО».

ЕСЛИ АДРЕСАТ БОЛЕН

НЕ ПОВЕЗЛО СБОРНОЙ НА РОДИНЕ «БИТЛЗ»
«Скоро в Португалии откроется чемпионат Европы по футболу. Не могли

бы вы рассказать, когда и как в последний раз выступила сборная России
на континентальном первенстве?

Александр БАСКАКОВ, СВАО».

ПЕРСОНАЛЬНЫХ ТРОЛЛЕЙБУСОВ НЕ БЫВАЕТ

Действительно, социальную
карту москвича выдали еще не
всем ветеранам столицы. Как
объяснила «МС» начальник ок-
ружного управления соцзащи-
ты Зеленограда Татьяна Жу-
кова, карту выдали только тем,
кто стоит на учете и получает

пенсию в районных управлениях
соцзащиты. Что же касается ве-
домственных и федеральных
пенсионеров Москвы - ветера-
нов армии, прокуратуры, сило-
вых органов и т.п. - то им соци-
альная карта не выдавалась. Ре-
шался вопрос с финансировани-

ем. И вот лед тронулся: выдача
социальных карт ведомствен-
ным ветеранам началась. Прав-
да, пока не всем. Сейчас ее вы-
дают только инвалидам и участ-
никам ВОВ. Для получения кар-
ты нужно обратиться в собес по
месту жительства.

«Шестнадцатилетний сын попросил меня поучить его вождению авто-
мобиля. Мы поехали на площадку, где обычно тренируются начинаю-
щие водители. Но когда сын сел за руль, к нам подошел инспектор и,
проверив мои права, потребовал оплатить штраф. Не понимаю, что я на-
рушил? Должен ли я оплачивать штраф?

Игорь КОРОЛЕВ, водитель с восьмилетним стажем».

УЧИТЕЛЮ ТОЖЕ НЕ МЕШАЕТ ПОДУЧИТЬСЯ

СОЦИАЛЬНАЯ КАРТА: МОСКОВСКИЙ ПАСЬЯНС
«Я ветеран, получаю военную пенсию за мужа, участника войны. Мне не дают социальную

карту москвича. Пришла в собес, выстояла очередь, а мне говорят - вы не наша. Я коренная
москвичка. И вдруг «не наша». Ущемляют ведь не только меня - всех нас, вдов. Проезд в ав-
тобусе, электричках - нигде же без карты нельзя. Когда чиновники вспомнят о вдовах?

Галина ЗАЙЦЕВА, Зеленоград».

Л. Ильина, Н. Красова,
А. Матвеев, О. Матвеева,
Н. Модестов, Е. Перминова, 
С. Смирнов
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